
      

L'Association Madagascar Entraide vous offre ses meilleurs vœux pour 2017
Merci à chacun pour votre fidélité.

-------------------------------------------------------------------------------------

Sommet de la Francophonie à Madagascar : quel bilan pour les enfants ?

Extrait d'article  de la presse malgache     :
Le 26 et 27 novembre 2016 se déroulait le Sommet de la Francophonie à Madagascar, un rendez-vous qui a réuni une vingtaine de
chefs d’état et de gouvernements autour du thème :« Croissance partagée et développement responsable :  les conditions de la
stabilité du monde et de l’espace francophone ». 

Le  Sommet  de  la  Francophonie  à  Antananarivo,  Madagascar,  s’est  achevé  dimanche  27  novembre  par  l’adoption  de  la
« Déclaration  d’Antananarivo » qui  sanctionne deux  jours  de  travaux.  Les  vingt  chefs  d’Etat  et  de  gouvernement  ont  adopté
différentes  résolutions  concernant  notamment  l’exploitation  des  enfants,  l’égalité  homme-femme,  l’autonomisation  des
femmes, et l’importance de politiques éducatives de qualité.

Le déroulement du Sommet de la Francophonie à Madagascar a un impact positif pour deux raisons :

1-L’apprentissage du Français est essentiel pour trouver un travail à Madagascar

La langue française est essentielle pour pouvoir évoluer de manière professionnelle à Madagascar, il est donc important de la mettre
en avant.

2- Lutte contre l’exploitation des enfants

La déclaration d’Antananarivo stipule tout d’abord condamner « fermement toute forme de violence envers les enfants,
incluant  les  pratiques  telles  que  les mariages  d’enfants,  les  mariages  précoces  et  les  mariages  forcés  » .  Les  Etats
membres de la Francophonie se sont également entendus sur la nécessité de renforcer la lutte contre l’exploitation des
enfants et leur utilisation dans les conflits armés.

Courriers des communautés

Chères Parrains Marraines,

Analalava
Avec vos filleules , nous vous souhaitons" Joyeux Noël 2016 et Bonne Année. Si on parle de climat, c'est vraiment chaud à la 
journée, la température s'affiche à 36° et parfois atteint 39 °.La saison de pluie commence tardivement, nous et les cultivateurs 
sommes soucieux pour la prochaine récolte. Sera - t- elle bonne ou mauvaise ? 
Cette année, l'effectif de nos élèves a monté un peu en général  Ankaramikely : 65  ( 59 l'année dernière )

À-propos de la célébration du 10 ème anniversaire de l'école à Ankaramikely, c'était le
22, 23 et 24 octobre, la fête s'est bien passée Dieu merci, et à partir de cette fête les
enfants ont une  cantine.Grâce à votre aide merci beaucoup.
Sur le plan politique,  de Madagascar : du 21 au 27/11 ,la capitale de Madagascar
célébrait aussi " le journal de la francophonie"  qui se passe bien. Malheureusement les
gens loin de la capitale ne voyaient pas  l'avantage d'une telle manifestation.

Bien cordialement,  Sr Nadia Liliane



ANTSOHIHY

Je souhaite une année de Bonheur aux membres de l’Association AME. Tous nos remerciements vont aux Bienfaiteurs qui malgré
les difficultés de la vie continuent à nous soutenir. L’école d’Ankaramikely se démène pour mener à bien leur projet de cantine
scolaire  qui  a  tout  simplement  commencé  cette  année  avec  les  moyens  du  bord  car  les  grandes  choses  ont  des  petits
commencements. Les parents cultivent une rizière pour fournir le riz de la cantine du moins en partie.Leur motivation donne de
l’espoir. On verra ce que cela va donner.
Nos humbles prières vous accompagnent tout au long de l’année.
Soeur Alphonse-Marie
Supérieure Provinciale de Madagascar

ANTANIMORA

Mes chers collaborateurs,
Bonjour,
C’est une grande joie pour moi de saisir cette occasion pour vous communiquer quelques nouvelles de l’école d’Antanimora.
Comme nous sommes encore dans le début du nouvel an, je vous souhaite une bonne et heureuse année. Par la grâce de Dieu,
cette nouvelle année 2017 nous apporte des succès et des réussites. Alors, je vous montre quelques photos :

        -    La photo N°1: présente les élèves de la classe préscolaire et celle de CP1 devant mon bureau. Le toit vient juste d’être
renouvelé. Ce sont les parents d’élèves qui ont pris en charge ces œuvres : renouvellement des toits en «satrana» de tous les
bâtiments scolaires concernés et les quatre maisons dédiés au logement du personnel enseignant.

- La photo N°2 Présente les élèves en action. Ils nettoient et embellissent le domaine scolaire.
- La photo N°3 présente les instituteurs et les élèves de toutes les classes.

J’ai l’honneur aussi de vous soumettre ci-dessous le tableau faisant apparaître le personnel enseignant et les 181 élèves répartis
dans six salles de classe.

Prénoms  des
Instituteurs Classes tenues Effectif Total

Nombres de filles dans chaque
classe

Sophie Préscolaire 17 11
Claire et Aubry CP1 32 13
Louis CP2 44 25
Albert CE 30 17
Frederick CM1 25 09
Bruno CM2 33 13

  Grand merci à l’Association Madagascar Entraide présidée par Madame Claudine Goupil et au revoir, à la prochaine.
  Mr Bruno (directeur),
  Les enseignants : Mrs Albert, Louis, Frederick, Claire, Sophie, Aubry, les parents d’élèves, et les élèves d’Antanimora

INFO -  PARRAINAGES

Nous avons actuellement 174 enfants parrainés qui se répartissent comme suit :

Antsohihy : 74  dont 6 étudiants, 16 primaires, 13 lycéens et 39 collégiens .

Ces élèves bénéficient pour 21 d’un parrainage collectif et pour 53 d’un parrainage individuel .
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Maison d’accueil :   12  filleules y sont hébergées .

Analalava     : 37 dont 8 primaires,10 collégiens, 18 lycéens et 1 étudiant .

Ces élèves bénéficient pour 21 d’un parrainage collectif et pour 16, d’un parrainage individuel .

Ankaramikely : 63 enfants de primaire bénéficient d’un parrainage collectif

Suite à la fluctuation des engagements de parrains dans le sens d'une diminution du parrainage individuel, AME a 
suggéré lors du CA  de juin 2016 une rencontre avec sœur Alphonse-Marie.

Il est important qu' AME précise à ses partenaires les difficultés rencontrées pour assumer le soutien financier aux 
parrainages individuels d'où l'option d'un parrainage collectif . Quelques parrains ont adhéré à cette option et 
l'association elle-même participe sur ses fonds propres récoltés lors des interventions dans les établissements 
scolaires.

AME se doit d'informer chacun de vous sur les soucis d'aide aux parrainages , les bases financières du budget 
écolage étant en baisse régulière. . 

 Extrait du compte-rendu de la rencontre AME (Claudine et Patricia)

avec Soeur Alphonse -Marie supérieure provinciale de Madagascar
   Vendredi 23 septembre 2016 à Nemours.

Soeur Alphonse-Marie souhaite  que  nous maintenions les actions de AME sur  l'aide  à la scolarisation pour  les élèves  des  écoles.
d'Antanimora et d'Ankaramikély.  Elle entend bien le souhait d'un parrainage collectif  compte-tenu du  désengagement de nombreux
parrains depuis 2-3 ans. Cependant elle est plutôt favorable à maintenir le parrainage individuel .

Souhait:
Construction d'un foyer pour élèves à Ankaramikély du fait de l'éloignement pour les familles en brousse et de période d'absentéisme
(saison des pluies)  . A cela s'ajoute l'organisation d'une cantine, donc d'une aide au riz ;

Séjour AME  à  Madagascar.
Claudine présidente  et Ghislaine membre du CA partent à Madagascar  du  28 Avril au 28 Juin 2017. Lors de ce séjour nous  seront
accueillies  dans les communautés d'Antsohihy, Analalave et Bealanana. Ce séjour nous permettra de faire le point sur l'avenir de AME 
Si vous souhaitez envoyer un courrier à votre filleul(e) et nous aider financièrement (1), Merci de nous adresser votre courrier et votre don
avant le 10 avril.

(1)  AUTRES AIDES POSSIBLES

 Salaire mensuel d’un instituteur : 55 € par mois.
 Achat de riz:     45 € le sac 
 Pension d’un enfant : 260 € /an
 Entretien des écoles.     selon générosité

 Aide aux soins        selon générosité

Le conseil d'administration de AME vous remercie de votre fidélité. 
 La continuité de votre engagement  pour l'aide à la scolarisation est la force vive 

et le dynamisme des actions de l'association..
Votre soutien est essentiel !!!

RAPPEL :

Si vous n'avez pas effectué votre règlement pour l'année scolaire 2016-2017  merci de faire le
nécessaire dès que possible et avant le 1er juin 2017.

 Le reçu fiscal  pour votre déclaration d'impôts vous sera adressé  à votre demande , 
si  votre règlement est intervenu avant le 31 décembre 2016. 


